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城事

以武术专项全省第一考入大学

校园“功夫小子”收徒60余人
文/片 本报记者 李飞 通讯员 刘珂珂 刘哲

天气干燥气温不稳

医院儿科门诊暴增
本报12月8日讯(见习

记者 尹明亮)遇上近50年

来最晚的入冬，近日又逢气

温骤降，最近一段时间，呼

吸系统疾病困扰着不少小
孩子。8日上午，记者在省

城各大医院儿科门诊看到，

很早就有不少家长带着孩

子到医院候诊了。

8日上午，在千佛山医

院，虽然还不到9点，但在

门诊室外边已有五六个病

号排起了队，孩子大点的四

五岁，小点的一两岁，有的

小孩子因为身体不舒服而

哭闹着。

正带着孩子候诊的张

女士告诉记者，从7日开始

发现孩子老是咳嗽，估计是

因为这两天天气太冷了，听

说幼儿园里现在不少小孩

子都感冒了。

千佛山医院儿科副主

任蔡金光表示，小孩子近

期来就诊的确实多了不

少，不过不是感冒，而主

要是各种呼吸系统疾病。

患病的孩子暴增也不是这

两天的事，近一个月以
来，前来就诊的孩子一直

居高不下，每天平均有两三

百人，比平常翻了一番。

蔡金光提醒家长们，一
定要注意孩子的个人卫生，

勤洗手、洗脸，注意大小便

的处理，避免肠道感染。另

外因为目前空气中病原体

较多，尽量少带孩子到户外

活动，少到人群聚集的地

方，孩子外出尽量戴口罩。

煎药窗口排起长队

要等两三天才能取
本报12月8日讯(记者

邢振宇 实习生 杨微 江

向荣)时下，省城气温骤降，

又到了冬季进补时节，近期

又逢流感高发，很多人都在

选择进补中药提高免疫力。8

日，记者采访发现，到省城医

院中药房、中药店买药的市

民络绎不绝，代煎中药需要

等待两三天。

“看中医的人太多了，看

病、抓药就排了两个小时，代
煎中药的煎药室更忙，让两

天后取药。”上午9点多，家住

七里河的王先生赶到省中医
院看病，直到11点多才忙完。

虽然已经快到中午，记者在

省中医院西院二楼中药取药
窗口看到，六个窗口前都有

不少等待抓药的市民，里面

的工作人员一刻不停地为病

人配中药。

与取药窗口相比，门诊

煎药室的工作人员更是忙得

不亦乐乎，市民煎药都要排

队。“买了中药还不能当天服

用。”市民梁女士苦笑着告

诉记者，她前天就把中药

送来了，直到今天中午才

煎好。记者采访得知，省

中医院东院每天抓中药的

市民也非常多，煎药至少

要等两天才能取。

随后记者又走访了省城

多家中药店，和医院中药房
一样，多数中药店都比较忙

碌。省中医院门诊煎药室负

责人左怀荣表示，与其他季

节相比，冬季煎中药的人最

多，很多病症像气管炎、腰腿

痛、鼻炎等特别容易在冬天

发作，“最近几天气温变化较

大，感冒的人增多，不少人也

选择吃中药”。最近前去煎中

药的人很多，平均每天要煎
800服左右，当天送来的中

药，一般要等两三天才能取。

左怀荣说，冬季进补能

够增强人的免疫力，提高抗

病能力，但是每个人的情况

不同，不宜盲目进补，最好能

在医师指导下进补。

格追踪报道

德勇哥妻子整容后拆线
一个月后将逐渐恢复正常容貌

本报12月8日讯(记者

郭静)妻子毁容，丈夫不

离不弃，济南德勇哥的经历

在本报报道后，得到社会各

界的关注和帮助，并顺利进

行了整容手术。8日，德勇

哥的妻子张碧艳拆线。据医

院专家介绍，一个月后将逐

渐恢复正常容貌。

上午十点多，护士把德

勇哥的妻子送进手术室。大
约30分钟之后，拆掉绷带
的德勇嫂走出来。虽然脸上

仍然有许多难看的手术疤

痕，但可以看出面部已经不

象之前那么恐怖。走出手术

室的德勇嫂最想做的一件

事，就是先感谢那些关心和

帮助她的爱心人士。

据济南名流医院院长

赵虎介绍，德勇哥的妻子

手术非常成功，所有移植

皮瓣的部位全部成活，并

且按照术前设计达到了手

术效果。拆线之后，张碧

艳当天就可以出院了。再

过一个月左右，表皮的结

痂脱落之后，面部基本功

能都可以恢复，容貌也会

基本恢复正常。

眼前“小利”让部分市民“怦然心动”

公交防滑沙袋被当米面拎走
本报12月8日讯(记者 赵恩霆)

7日一天里，公交二公司一队营运的

2路、45路和83路上，驾驶员陆续投

放了自制坐垫上百个，而当天却只

剩下30来个留在座位上。即便装着

沙子和炉灰渣的防滑沙袋，也屡屡

被市民当做米面拎走，这让驾驶员

既吃惊又无奈。

随着寒潮来袭，省城气温一下
子跌倒了冰点，天冷了每天早班公

交车的坐椅也更凉了。2路司机五星

驾驶员宋新英说，7日早班车起三条

线路陆续在老弱病残坐席铺上了驾

驶员自费制作的坐垫，“还特意用绳

子固定在座位上。”

该车队书记朱晓光告诉记者，7

日一早在各条线路上共设置坐垫上

百个，可到中午回来时，3条线路上

剩下的坐垫只有30来个，“三分之二

的坐垫都被乘客拿走了”，这个结果

让驾驶员措手不及，“考虑到会有丢

失，但没想到会丢这么多。”宋新英

无奈地说。

相比实用的坐垫，公交车上冬

季运行必备的防滑沙袋竟也屡屡丢

失，“有些旧车的沙袋就放在坐椅底

下的空隙，因为大小跟十几二十斤

的米袋子差不多大，很多市民会当

成米面拎走。”车队书记朱晓光说，

曾有驾驶员追上拎走沙袋的乘客，

“对方得知是沙子后扔下就走，有的

甚至指责公交忽悠人”。

五星驾驶员宋新英介绍说，防

滑沙袋在冬季路面结冰或在上下坡
车坏了时，起到增加摩擦力便于起
步和卡住车轮防溜车的作用，乘客

把沙袋拎走万一运行中出现情况需

要沙袋时，就给行车安全和其他乘
客人身安全带来隐患。发现沙袋遗
失后，驾驶员已将补充的沙袋尽可

能放在不显眼的隐蔽处。面对这些

让人倍感意外的做法，驾驶员恳请

个别市民爱护车内设施，让爱心坐

垫温暖更多乘客，让沙袋确保整车
人的安全。

12月8日，在阳光舜城34路公交车站，公交公司的工人正在更换

修补新站牌。冬季来临，夜晚时间长了，站牌被盗和损坏也有所增
加，为了让市民乘车更方便，公交公司的工人们增加巡视次数，及时

更换修补站牌。 本报记者 王鸿光 摄

他，八岁进入武校学习，初中一年级转入普通中学，

2008年以武术专项全省第一的成绩考入济南大学体育学

院；他，大一时就创办了中国功夫的社团，并在大学中凭借

自己的真功夫取得了一次又一次的佳绩。他就是来自枣庄

的济南大学体育学院体育教育0801班学生贾继森。

修补公交站牌

章丘个税征管堵漏成效显著
本报12月8日讯 由于采

取措施到位，章丘市国税局个

体税收征管近期成效显著。

今年以来，该局充分夯

实户管基础，定期开展个体

户行业调查评估，及时调整

个体定额，有效规范和提高

行业定额的上起征点比例，

逐步减少漏征漏管户。同时，

加强申报监控，对准期申报

率和入库率低的个体户采取

重点提醒和上门核查措施，

督促个体户按时申报纳税；

当月申报明显异常的，实施

纳税评估或稽查，进一步提

高申报质量。 (张执强)

贾继森在校园里习武。

8岁开始习武

专项第一考入大学

贾继森告诉记者，由于自己从小
就比同龄人身体弱，八岁那年父母便

将他送入武术学校。在武校的五年

间，贾继森勤学苦练，身体也渐渐好

了起来。出于对他未来的考虑，上初

一时，父母将他转入普通中学。

在家人的劝说下，贾继森忍痛

放弃了武校。但进入普通中学后，由

于文化课落得太多，他的成绩在班

里是最后几名。经过一年多的努力，

他的成绩进入班级上游。其间贾继
森没有荒废武术，一有空闲时间就

加紧练习，三年后，他以优异成绩考

入重点高中。

2008年，贾继森以武术专项全省

第一的成绩考入济南大学体育学院。

创办武术协会

波折但充满成就感

贾继森说，刚进入大学，在社团

纳新时，他走遍济南大学东校区整个

纳新现场，却没有发现关于中国功夫

的社团。这时一个大胆的念头闯入他

的脑海——— 创办一个武术协会。

贾继森跑遍2008级体育学院新
生宿舍，寻找志同道合的人，最终找

到十八个人和他一起创办。然后，他

认真阅读学生手册上关于社团成立

的相关内容，着手写申请报告和成

立章程。第一次递交，由于没有经

验，成立章程中编写的组织结构过

于繁杂，成立后的运作模式也不成

熟，没有通过学院团委的审批；第二

次递交又因为成立章程的某些细节

还不够完整再次被驳回。

贾继森仍然不放弃，他咨询有

经验的学长和其他社团的负责人，

完善每个细节，一遍遍地检查修改。

功夫不负有心人，经过几番波折申

请报告终于通过了院团委的审批，

不久之后又通过了校团委的审批。

两年收徒60多

武术大赛上夺金牌

2009年7月，正值暑假，贾继森

带着团队里的五个人报名参加了

在山东梁山举办的“第九届全国

子午门少林民间武术争霸赛”。为

了准备这次比赛，他们暑假留校努

力练习，由基本腿法练习过渡到腾

空跳跃练习。

“我们的参赛项目为双鞭和刀

术，双鞭属于软兵器，是武术中最难

练的软兵器之一，在练习中一不留

神就会伤到自己。”贾继森说，他们

一遍一遍地反复练习，不断改进自

己的步法与身法；在练习刀术时更

为艰辛，手上都磨出了血泡。一个月

后他们捧回了一枚金牌、两枚铜牌。

至今，武术协会已经成立两年，

从成立之初的十八人已经发展到现

在六十多人的规模，“它正在一步步

成长进步，将中华武术精神传给更

多的学生。”贾继森说。


